
COMO DEUS LIDA COM MINHAS DECEPÇÕES?  
 
Lc 24:13-34 
“Naquele mesmo dia, dois deles estavam de caminho 
para uma aldeia chamada Emaús, distante de 
Jerusalém sessenta estádios. E iam conversando a 
respeito de todas as coisas sucedidas. Aconteceu que, 
enquanto conversavam e discutiam, o próprio Jesus se 
aproximou e ia com eles. Os seus olhos, porém, 
estavam como que impedidos de o reconhecer. Então, 
lhes perguntou Jesus: Que é isso que vos preocupa e 
de que ides tratando à medida que caminhais? E eles 
pararam entristecidos. Um, porém, chamado Cleopas, 
respondeu, dizendo: És o único, porventura, que, tendo 
estado em Jerusalém, ignoras as ocorrências destes 
últimos dias? Ele lhes perguntou: Quais? E explicaram: 
O que aconteceu a Jesus, o Nazareno, que era varão 
profeta, poderoso em obras e palavras, diante de Deus 
e de todo o povo, e como os principais sacerdotes e as 
nossas autoridades o entregaram para ser condenado à 
morte e o crucificaram. Ora, nós esperávamos que 
fosse ele quem havia de redimir a Israel; mas, depois 
de tudo isto, é já este o terceiro dia desde que tais 
coisas sucederam. É verdade também que algumas 
mulheres, das que conosco estavam, nos 
surpreenderam, tendo ido de madrugada ao túmulo; e, 
não achando o corpo de Jesus, voltaram dizendo terem 
tido uma visão de anjos, os quais afirmam que ele vive. 
De fato, alguns dos nossos foram ao sepulcro e 
verificaram a exatidão do que disseram as mulheres; 
mas não o viram. Então, lhes disse Jesus: Ó néscios e 
tardos de coração para crer tudo o que os profetas 
disseram! Porventura, não convinha que o Cristo 



padecesse e entrasse na sua glória? E, começando por 
Moisés, discorrendo por todos os Profetas, 
expunha-lhes o que a seu respeito constava em todas 
as Escrituras. Quando se aproximavam da aldeia para 
onde iam, fez ele menção de passar adiante. Mas eles 
o constrangeram, dizendo: Fica conosco, porque é 
tarde, e o dia já declina. E entrou para ficar com eles. E 
aconteceu que, quando estavam à mesa, tomando ele o 
pão, abençoou-o e, tendo-o partido, lhes deu; então, se 
lhes abriram os olhos, e o reconheceram; mas ele 
desapareceu da presença deles. E disseram um ao 
outro: Porventura, não nos ardia o coração, quando ele, 
pelo caminho, nos falava, quando nos expunha as 
Escrituras? E, na mesma hora, levantando-se, voltaram 
para Jerusalém, onde acharam reunidos os onze e 
outros com eles, os quais diziam: O Senhor ressuscitou 
e já apareceu a Simão! Então, os dois contaram o que 
lhes acontecera no caminho e como fora por eles 
reconhecido no partir do pão.” 
 
 
 
Introdução 
Decepção e frustração são coisas distintas.  
 
Ambas tem a ver com esperanças perdidas, mas se 
apresentam de prismas diferentes. 
 
A frustração tem a ver com coisas que dizem respeito a 
você, e que deram errado, e você poderia controlar.  
Seu peso.  
Sua formação.  
Seu trabalho. 



Sua vida amorosa.  
Essas coisas nos deixam frustrados.  
Mas cada um tem o peso que merece.  
Cada um tem a posição no trabalho que merece. 
Cada um tem o relacionamento amoroso que merece.  
 
Porque essas são coisas que você pode controlar; ou 
pode controlar pelo menos 50% de um todo… 
 
 
Mas a Decepção é um pouco diferente, porque ela tem 
a ver com coisas que você tem envolvimento, porém 
você não controla.  
Um casamento que acabou pela falta de caráter do 
cônjuge.  
Um casamento que acabou pela falta de honestidade 
de uma parte.  
Uma família que se acabou por questões financeiras de 
uma única parte.  
Uma amizade que acabou por um posicionamento 
injusto da outra pessoa.  
Uma doença que colocou um ponto final em sonhos que 
estavam caminhando. 
 
Isso gera decepção.  
Decepção é o sentimento gerado em pessoas pelos 
desdobramentos que ela não pôde controlar.  
 
E aqui nesse texto, no dia da ressurreição (que para 
nós cristãos é o dia da vitória de Jesus sobre a morte); 
o Evangelho de Lucas retrata a decepção de duas 
pessoas sobre Jesus… E como Jesus lidou com essa 
situação.  



 
Porque isso é importante pra mim?  
 
É importante porque através dessa passagem Bíblica, 
eu consigo entender como é que Jesus lida com nossas 
decepções.  
 
Se você já se decepcionou com algo ou alguém, ou 
está passando por isso agora… Então Largue tudo, e 
preste atenção em cada passo de Jesus diante dos 
decepcionados desse texto, e quem sabe você saia 
daqui hoje com um entendimento diferente sobre Jesus, 
e sobre sua dor e sua decepção.  
 
 
1- JESUS SE APROXIMA DOS QUE SE DISTANCIAM 
POR CAUSA DA DECEPÇÃO. 
 
A- Veja que interessante, analisando a Vida e o 
Ministério de Jesus, é possível perceber Seus gostos 
pessoais!  
 
Ele gostava por exemplo de se cercar das pessoas 
mais humildes ao invés das pessoas mais nobres.  
 
Jesus era conhecido como amigo dos pecadores.  
Há que diga que Jesus estava sempre entre as 
minorias… Mas eu não sei até que ponto isso é 
verdade.  
 
Porque se Ele é amigo dos pecadores, isso não quer 
dizer que Ele veio para as minorias… Afinal, TODOS 
somos pecadores!  



Assim sendo Ele veio para TODOS!  
 
Mas de fato uma minoria desses pecadores, é que 
assumem o que realmente são… E parece que Jesus 
preferia se cercar dessas pessoas durante o período do 
seu ministério.  
 
 
 
B- Agora, uma coisa é fato: Jesus nunca fez questão de 
dizer rodeado de hipocrisia. Na realidade Jesus sempre 
evitou os hipócritas. Ele sempre se manteve longe 
daqueles que mantinha o discurso longe da experiência 
pessoal. 
 
Observando esse tipo de detalhe, podemos perceber 
que a preferência de Jesus, era de estar mais próximo 
dos pecadores assumidos, e mais distantes dos 
pecadores hipócritas. 
 
Veja que ambos são pecadores, uns tem a companhia e 
a preferência de Jesus; já os outros não tem nem uma 
coisa nem outra.  
 
Existe um princípio bíblico aqui: Se você é um pecador 
e gostaria que Jesus estivesse próximo a você, então 
se apresente Jesus como um pecador.  
Não tente esconder o seus erros, não tente disfarçar 
suas tendências, não tente apresentar uma coisa que 
você não é.  
 
Porque Jesus ama pecadores, mas não suporta 
hipócritas.  



 
 
 
C- Mas voltemos ao Texto Bíblico em exposição: Como 
Jesus lida com a decepção dos dois discípulos voltando 
pra casa amargurados?  
 
Ele se aproxima!  
Ele chega e provoca o diálogo. 
Ele pergunta sobre a dor que os aflige. 
Ele se interessa pela dor dos decepcionados!  
 
(Lc 22:15-19a)  
“Aconteceu que, enquanto conversavam e discutiam, o 
próprio Jesus se aproximou e ia com eles. Os seus 
olhos, porém, estavam como que impedidos de o 
reconhecer. Então, lhes perguntou Jesus: Que é isso 
que vos preocupa e de que ides tratando à medida que 
caminhais? E eles pararam entristecidos. Um, porém, 
chamado Cleopas, respondeu, dizendo: És o único, 
porventura, que, tendo estado em Jerusalém, ignoras 
as ocorrências destes últimos dias? Ele lhes perguntou: 
Quais?” 
 
Aqui, Deus está se aproximando dos seus filhos 
decepcionados…  
Aqui, Jesus está provocando o diálogo para que eles 
falem sobre a dor… 
Aqui, Deus está se aproximando para tratar da ferida 
aberta da decepção…  
 
 
 



 
 
2-JESUS SE INTERESSA EM SABER OS DETALHES 
DA DECEPÇÃO.  
 
 A- Adão se escondeu porque se decepcionou com ele 
mesmo, porque estava nu.  
Ele sempre esteve nu, e isso nunca foi um problema 
para ter comunhão com Deus!  
Deus sempre vinha na viração do dia falar com Adão, e 
Adão estava sempre nu, e isso nunca atrapalhou o 
encontro diário com Deus.  
 
Mas depois de ter contato com a desobediência…  
Depois de ter feito o que Deus não mandou fazer… 
Depois de ter rompido com Deus…  
 
Adão começou a perceber sua nudez, e passou a ter 
vergonha de Deus.  
 
Deus mesmo não via problema de ver Adão nu todos os 
dias.  
Adão, que também sempre soube que estava nu (e 
nunca tinha visto alguém vestido), também nunca se 
importou de falar com Deus e trabalhar com Deus 
mesmo estando nu.  
 
Mas a árvore do conhecimento do bem e do mal, 
mostrou a Adão uma coisa que ele não sabia! Que a 
condição dele diante de Deus era de vergonha.  
É assim que Adão se sente depois do pecado: 
Vergonha por estar nu.  
Vergonha por se apresentar como ele sempre se 



apresentou: Nu diante de Deus!  
 
E quando Deus pergunta, Adão se esconde! 
Gn 3:8-11 
“Quando ouviram a voz do SENHOR Deus, que andava 
no jardim pela viração do dia, esconderam-se da 
presença do SENHOR Deus, o homem e sua mulher, 
por entre as árvores do jardim. E chamou o SENHOR 
Deus ao homem e lhe perguntou: Onde estás? Ele 
respondeu: Ouvi a tua voz no jardim, e, porque estava 
nu, tive medo, e me escondi. Perguntou-lhe Deus: 
Quem te fez saber que estavas nu? Comeste da árvore 
de que te ordenei que não comesses?” 
 
 
 
B- Mesmo diante da decepção da queda do homem, 
Deus não cancelou o encontro diário com Adão… 
 
Deus chega, o homem se esconde…  
Deus chama, e o homem explica sua vergonha…  
Deus pergunta quem mostrou a Adão que ele estava 
nu…  
 
Em outras palavras: Adão, você sempre esteve nu 
diante de mim, e isso nunca foi um problema para a 
nossa comunhão… Então com quem você falou? Quem 
você está começando a ouvir?  
 
Esse texto mostra pra mim que às vezes saber de mais 
atrapalha nossa comunhão com Deus!  
 
Às vezes conhecer a fundo tudo que envolve a relação 



entre nós e Deus, pode ser prejudicial à comunhão, 
porque nossa tendência é nos escondermos de Deus 
diante da nossa nudez, das nossas falhas, e dos 
nossos erros.  
 
Mas voltemos aos discípulos decepcionados voltando 
pra casa no domingo da ressurreição!  
 
 
 
C- Jesus tem interesse nos detalhes da decepção!  
 
Veja que Ele pergunta a razão da tristeza dos 
discípulos:  
(Lc 24:17) 
“Que é isso que vos preocupa e de que ides tratando à 
medida que caminhais?” 
 
A pregunta de Jesus é: Que tristeza é essa que vocês 
estão sentindo enquanto caminham?  
E JESUS TEM PACIÊNCIA PARA OUVIR TUDO QUE 
LHES AFLIGE!  
 
Veja bem, mesmo sabendo tudo, Ele faz questão de 
ouvir com atenção a aflição dos seus discípulos!  
Ele ouviu o pedido do cego Bartomeu!  
Ele ouviu o clamor de uma mãe Cananéia!  
Ele ouviu o pedido desesperado de um Centurião! 
Ele ouviu até uma adúltera que havia sido pega no ato 
do adultério!  
 
EXISTE UM CANAL ABERTO ENTRE VOCÊ E JESUS! 
E você pode falar com Ele sim!  



Você pode pedir a Ele o que você precisa!  
Você pode falar com Ele sobre sua dor!  
Você pode falar com Ele sobre seu pecado, e sua 
tendência!  
Você pode falar com Ele sobre sua filha, e o demônio 
que está sobre ela!  
Você pode falar com Jesus… 
Você pode falar sobre sua perda; como fez Marta. 
Você pode falar sobre seus medos; como os Discípulos 
no barco afundando.  
Você pode mostrar suas feridas; como fez o Gadareno. 
Você pode se abrir sobre seu passado; como fez a 
Samaritana.  
Você pode falar sobre sua dificuldade de pagar as 
contas do mês; como Pedro. 
 
QUANDO JESUS CHEGA, O CANAL ESTÁ ABERTO 
PARA FALARMOS COM ELE… E ELE QUER OUVIR!  
 
 
 
 
 
3- JESUS TEM PACIÊNCIA DE MOSTRAR QUE  A 
ESCRITURA PODE CURAR A DECEPÇÃO!  
 
A- Como Jesus age diante da decepção?  
1- Jesus se aproximou dos decepcionados.  
2- Jesus dá a oportunidade de falarem sobre a 
decepção.  
3- Jesus tem paciência para ouvir tudo que lhe aflige.  
 
Mas agora, Jesus vai fazer uma coisa muito importante: 



Ele vai mostrar que a Escritura pode curar a decepção!  
 
E como Ele faz isso?  
Ele mostra que a percepção dos discípulos não estava 
alinhada com o que a Bíblia diz sobre o que eles 
estavam vivendo!  
 
 
 
 
B- Depois de ouvir toda decepção dos discípulos em 
minúcias, Jesus apresenta a eles que embora a 
decepção deles fosse honesta, a percepção deles sobre 
os fatos estava errada!  
 
“Então, lhes disse Jesus: Ó néscios e tardos de coração 
para crer tudo o que os profetas disseram! Porventura, 
não convinha que o Cristo padecesse e entrasse na sua 
glória? E, começando por Moisés, discorrendo por 
todos os Profetas, expunha-lhes o que a seu respeito 
constava em todas as Escrituras.” 
 
Tem pessoas honestamente decepcionadas, ao mesmo 
tempo que estão biblicamente enganadas!  
 
 
 
C- Veja bem:  
Eles são apresentados nesse texto como sendo 
discípulos de Jesus.  
 
Ele estavam em Jerusalém.  
Eles “torciam” por Jesus.  



Eles acreditaram em Jesus. 
Eles creram que Jesus seria capaz de vencer a 
sentença de morte.  
Eles eram discípulos, que não conheciam que a 
escritura falava sobre a dor, a traição, o flagelo, e a 
morte e só depois a ressurreição!  
 
E o Jesus deles foi vencido na sexta feira.  
Eles viram Jesus cheio de hematomas. 
Eles viram Jesus humilhado.  
Eles assistiram Jesus morrendo na Cruz.  
E diante de Jesus perdendo, eles se decepcionaram, e 
desistiram!  
 
 
 
 
D- E como Jesus age diante dessa percepção em que a 
derrota parece ser realidade última de tudo!  
 
Ele Tem a paciência de explicar as Escrituras, e mostrar 
que… 
(Lc 24:26)  
“Porventura, não convinha que o Cristo padecesse e 
entrasse na sua glória?” 
 
 
 
4- UM CONVITE MUDA TUDO!  
 
A- Depois que Jesus mostrou nas escrituras que aquele 
sofrimento e aquela morte eram necessários… A 
decepção começou a dar lugar à esperança!  



 
E foi nesse ponto que Jesus fez menção de seguir em 
frente em seu caminho, e eles seguiriam o caminho 
deles.  
 
Jesus seguiria sem eles. 
Eles seguiriam sem Jesus!  
 
(Lc 24:28-29) 
“Quando se aproximavam da aldeia para onde iam, fez 
ele menção de passar adiante. Mas eles o 
constrangeram, dizendo: Fica conosco, porque é tarde, 
e o dia já declina. E entrou para ficar com eles.” 
 
Em outras palavras: “Vocês já estão chegando onde 
decidiram ficar, então nos despedimos aqui…” 
 
Mas eles não queriam estar em casa!  
Ele foram pra casa por causa da decepção que já 
estava sendo tratada!  
 
Foi aí que eles fizeram o convite: “Fica conosco, porque 
é tarde, e o dia já declina. E entrou para ficar com eles.” 
 
 
 
B- Agora veja bem:  
O motivo do convite nem era o horário… 
O motivo do convite nem era o declínio do dia…  
O motivo do convite nem era a distância…  
 
O verdadeiro motivo era que o coração deles estava em 
chamas!  



(Lc 24:32-33) 
“E disseram um ao outro: Porventura, não nos ardia 
o coração, quando ele, pelo caminho, nos falava, 
quando nos expunha as Escrituras? E, na mesma 
hora, levantando-se, voltaram para Jerusalém, onde 
acharam reunidos os onze e outros com eles,” 
 
Geralmente nós somos assim…  
Inconscientemente damos outros motivos para convidar 
Jesus a entrar em nossa casa!  
 
Uns dizem que é pela família.  
Outros dizem que é por conta do passado obscuro que 
tiveram. 
Outros dizem que é por compreenderem melhor a 
Graça salvadora.  
 
MAS SABE QUAL É A VERDADE?  
A verdade é que nosso coração arde quando Ele fala, e 
nós não queremos mais viver sem isso!  
 
Por isso fazemos o convite: Fica conosco!  
 
 
 
 
C- E o próximo movimento depois que convidamos 
Jesus, é partirmos para junto dos outros discípulos!  
(Lc 24:33-35) 
“E, na mesma hora, levantando-se, voltaram para 
Jerusalém, onde acharam reunidos os onze e outros 
com eles, os quais diziam: O Senhor ressuscitou e já 
apareceu a Simão! Então, os dois contaram o que lhes 



acontecera no caminho e como fora por eles 
reconhecido no partir do pão.” 
 
Eles haviam acabado de chegar…  
E agora estão voltando para o lugar de onde não 
deveriam ter saído!  
 
 
A Deus, toda Glória!  
 
 
 
 
 


